

Marruecos. Marruecos Ando. Silve... Abd-el-Hamid. Ratsun. Gobierno... impunidad. Irresponsabilidad... He aquí el programa por el que... a un sistema de deberidades... de indignidades de cobardías y de... de claudicaciones.

Solidaridad Obrera

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA Y PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL

Barcelona, jueves 16 de agosto de 1923

MARRUECOS

La eterna inquietud

España vive bajo la pesadilla marroquí. Es un inquieto el diablo que le ha salido a la vida marroquí y que de cuando en cuando le produce fiebres y calenturas. No pasa semana, casi pudríamos decir día, en que los periódicos no se vean obligados a hablar de Marruecos. Antes del desastre de Annual, Marruecos era la comidilla del día; después de la rota, de aquella epopeya que costó veinte mil vidas, Marruecos es una verdadera obsesión. Puede decirse que la mitad de los españoles padecen manía «marroquí» y a la otra mitad nos falta muy poco.

Y no es para tomarse en broma. Si lo de Marruecos fuera solamente una cuestión de millones de pesetas, de conquista o de «patroterismo», la cosa no tendría importancia alguna y podríamos pasar por alto todas esas chucherías y hasta bromear alguna vez y gastarle algún donaire a los tablados «erifistas». Pero Marruecos no es solamente eso: Marruecos es sangre y es dolor; vidas que se arrancan y esperanzas que se destruyen; ilusiones que se marchitan y dolores que se imponen. Y por eso nosotros no podemos callar, ni queremos callar ante lo que ocurre.

Y aún peor que el callar o que el protestar, resulta la indecisión en que vivimos respecto a lo que en Marruecos vaya a hacerse.

Se cambia de plan a cada momento.

Tan pronto se nos habla de una acción fulminante contra la bahía de Alhucemas y contra los benharquitas, como se aplaza toda acción guerrista, y se afirma que va a entrar en vigor la limitación del Protectorado civil en Marruecos.

Y en estas alternativas de tira y afloja, en este telor y destejer nos hallamos, siendo cada día más sentenciada la desconfianza que tenemos respecto a lo que en tierras africanas quiere hacerse.

Peró lo esencial para nosotros, lo que nos obliga a estar en guardia y arma al brazo, es que los efectivos militares no disminuyen, que, subrepticamente, de tiempo en tiempo, se envían a Marruecos hombres, municiones, armamentos y dinero, por lo que se ve que la acción civil y pacifista que no tiene visos de manifestarse.

«Días atrás, desde este mismo sitio y comentando esta misma cuestión, llamamos una aplicación al pueblo, aplicación que hoy repetimos. Se nos objetará que es inútil, que el pueblo, cansado y hastiado de esa sangría suelta en vidas y millones, no tolerará una nueva expansión marroquí que nos lleve a otro sangriento Annual. Es muy posible que así ocurra; pero algo conocedores de la psicología y de la idiosincrasia de nuestro pueblo, queremos pecar de machaconos y de pesados antes que de imprevistos.»

También se ha hablado y gritado mucho en España de revolución. ¿Se ha hecho la revolución? No. ¿Por qué? Pues, por eso. Porque hemos hablado mucho de revolución y hemos sido imprevistos en prepararla. Y como la revolución no se hace con palabras, he aquí la razón de que sigamos en las mismas condiciones en que estamos.

Algo parecido a lo de la revolución nos ha ocurrido con lo de Marruecos. Después de lo del baranco del Lobo en Melilla y de lo de 1909 en Barcelona, ¿quién podía pensar en lo de Abarrán y de lo de Monte Arruit?, y, sin embargo, ya lo véis: lo uno no impidió lo otro.

¿Quién nos dice que Annual no tendrá un epilogo, acaso, acaso, más sangriento que la famosa rota del 21 de julio de 1921?

«Contra esas posibilidades luchamos; para que no se produzca una monstruosidad parecida y hasta superada, elevaremos nuestra voz; y por eso hablamos de Marruecos.»

Ahora mismo, el viaje del alto comisario, señor Silveira, a Madrid, con su famosa Memoria; la dimisión fulminante del señor Martínez Ando; el hombre de todas las políticas, la idea, a Melilla, de una comisión del Estado Mayor Central del Ejército, presidida por el doctor Duro de Rubí, para estudiar y dictaminar sobre la colocación de las tropas, nos pone en guardia y nos hace pensar que la inquietud marroquí no ha terminado, y que tenemos el deber de velar para que no nos lancen a una nueva aventura.

Al menos, ya que no podemos lograr el abandono total, que no se cometan más tonterías, puestas al fin y a la postre seremos nosotros los que hayamos de pagar con nuestras vidas y con nuestra sangre.

NOTA DIARIA

El señor Portela Valladares, por el que sentimos una admiración sin límites, por ser gallego y por ser gobernador de Barcelona, dos profesiones distintas y una sola virtud verdadera, el señor Portela Valladares, repetimos, no sabe qué hacer para regocijarnos.

Más importante que su actuación gubernativa, plausible, acertada, sin escándalos, sin autobombos - el señor Portela, a su cita callando, acabará por meterse a todos en la cárcel para curarnos las molestias de ser víctimas de un atracó - es su labor estratagémicamente literaria.

«Ha sido él el creador de la Orden del Pito, que ha de proporcionar días de gloria a Barcelona en cuanto comience el pitoreo. Por 500 pesetas, o subsidiariamente, quince días de cárcel, sin contar la próroga, podemos permitirnos el lujo, cuando nos atraquen, de tocar el pito, si ante los atracadores no nos lo roban. Suponiendo que cuando nos digan ¡la bolsa o la vida! nos queden alentos para soplar el instrumento, va a tener lugar un concierto delicioso.»

Para el señor Director de la Prisión

Se nos ruega llamemos la atención del señor Director de la Prisión acerca de la conducta de algunos empleados en su relación con los presos comunes. Sobre todo contra el empleado señor Caracena, se hacen cargos de su mal proceder para con los presos, lo que merecería, si la que presta sus servicios.

«No nos hablan de otro llamado «Lugo», que parece también obra de mala maestra. De desear sería que en algún cometido algún abuso se le llame a capitulo. Conviene que se recite del señor Ochaita, expresando que procederá en justicia.»

Ciento cinco obreros perecen asfixiados

Kemmerer, 15. - En la explosión de una mina quedaron asfixiados 138 mineros, pereciendo por asfixia 105.

Sindicato Unico de la Distribución

Se convoca a todos los mozos, dependientes y escribientes del Comercio, Industria y Banca, al GRAN MITIN que se celebrará hoy día 16, a las nueve y media de la noche, en el «Iris-París», Valencia, 179 (entre Arbau y Muntaner), en el que tomarán parte los compañeros Olivo, García, Ferrán, Martínez Nouvelles, Antonio Martínez y Angel Peñaña.

DEPENDIENTES: AL MITIN

Os saludamos, La Junta

RELIEVES SOCIALES

EL PEREGRINO

(DE COLABORACIÓN)

Hay aún un resto sugestivo del pasado. Flor amarillenta y seca, escondida entre las páginas impalpables de la Historia. Ancestro no exento de popala, con un sabor a la vez austro y amargo, de vida petrificada y detenida en los linderos del presente...

«El cristianismo tuvo también su grandeza, cumplió generosamente su misión. Ahora ha muerto porque ya nada le necesitaba. Y de su cadáver quedan trozos de vida, palpitaciones de existencia.»

«Quisiera yo, sin darme cuenta, vos sublimidad donde no hay más que mercantilismo. Quizá sí... Pero estos trozos de vida, estas palpitaciones de existencia de la vida religiosa, muera en las almas, tienen el encanto de lo inquieto, de lo raro y de lo accidentado. No son ni valores regresivos ni factores de presión. Ponen en alto, en el fondo, un poco de dominio espiritual y libertad al pasado, a lo que se quiere y se ha de sentir.»

«Ha sido en Cataluña, en esta Cataluña tan completa, tan vital, tan en su tierra, tan pionera, tan prodiga en sangre y avana en dinero, donde yo he visto esta «ruina» del cristianismo, este real: insignificante y atractivo del pasado; el peregrino. Otras regiones también lo tienen. Pero yo lo he visto aquí como he visto en los bordes de las cesteras los cruces de los santos, y en las capillas de las almas como he visto en las mesas de las misas la cábula patriarcal.»

«Y yo he querido encontrar, en el peregrino un valor humano. Yo he querido percibir a través del tiempo un latido de inquietud en el alma humana y tan real como la figura extraña y preferida del peregrino, del penitente antiguo; que ahogaba bajo la oscuridad del hábito las violencias de la pasión y los delitos prohibidos de su vida.»

«Hoy los peregrinos seguramente «quonon lo son lo eran. Hoy no se atan los círculos al cuerpo, ni se cubren con las pieles del arroyo, ni pasean por el mundo sus vidas raras ni sus almas doloridas. Hoy, en la mayoría de los casos, los peregrinos son individuos que no quieren trabajar y que buscan en la garantía social e internacional de su traje, no un latido o un castigo voluntario al amor recalcitrante al «crimen» cometido, sino un modo de vivir sin preocupaciones.»

«Pero no es posible despojar al alma humana de su inevitable tendencia a lo extraño, dinario, a lo vulgar. No es posible destruir en nosotros el ansia, analizadora y buscadora de cosas nuevas, de secretos sin descubrir, de bellezas no conocidas de otros ámbitos y de vidas desconocidas. Es más; si anquilamos en nosotros está el...

¡No son fan locos como parecen!

Roma, 15. - Recientemente seis locos buyerón del hospital de Ayerza. Al principio se esparcieron por el campo, encontrándose más tarde en Nápoles. Una vez juntos, acordaron cada uno un plan de su fuga. Se dirigieron por segunda vez para ir en busca de sus víctimas. Por azar, la policía se fijó en un individuo que se ocultaba en la casa del diputado de Caro. Lo detuvieron. Se llamaba Tadeo Nazareno y era uno de los seis locos fugados; empuñaba un puñal y declaró que tenía que matar al diputado de Caro. Declaró el complot, pero los cinco locos restantes, compañeros de Tadeo, no han sido hallados. Conque, señores, diputados de Italia! Porque ¿quién sabe a quién le puede tocar la «estirpe loca»?

EL SOMATÉN EN LA CALLE

Es una provocación y una constante amenaza para los ciudadanos

Minutos antes de cerrar nuestra última edición se personó en la imprenta un ciudadano, don Antonio Pérez, para denunciarnos, tremando su indignación y congeñonado por el recuerdo de la grave ofensa que se le acababa de inferir, lo siguiente: «Que transcurriendo con un amigo suyo por la Riera Alta, y muy cerca de la calle del Carmen, una cuadrilla del somatén le dió el alto. Se paró que se lamentaron de que hubieran podido ocurrir en escapacha, o bien porque no atenderían con la urgencia ni requerimiento del somatén, lo cierto es que un señor que ostentaba en la cintura una placa, distintivo de mayor autoridad en la institución armada, se adelantó y grave, como requiere la impunidad del que se sabe protegido, le cruzó la cara de una bofetada a don Antonio Pérez y provocó una gran ruidor castigaría las fleecenas de un villano.»

«Protesté el ofendido y se le replicó, que se le encendería la cabeza. Nosotros, en calidad de notarios de los ciudadanos escarmentados, maltratados e infamados, levantamos acta de lo denunciado para exponer a la vindicta pública el proceder inaguantable e intolerable del somatén de Barcelona, tres veces repulsi y odioso.»

«Y ahora, ¿qué? ¿Qué? Pues que el ofensor seguirá ofendiendo y los ofendidos irán sufriendo las ofensas. Quisiéramos llevar al ánimo de los ciudadanos, a la conciencia de los hombres, la necesidad imperiosa y urgente de pronunciarlos, con toda la energía que nuestra seguridad requiere, contra el somatén y contra la actuación impopular y provocativa del mismo.»

«No es un caso aislado el ocurrido anunciado en la Riera Alta. Si así fuera, nosotros reprobaríamos la villana conducta de un grupo de individuos que se arrojan a recoger las fleecenas truncadas y las vidas rotas de muchos seres. Por eso, a pesar de sus crímenes, no es posible olvidar al somatén, la humana leyenda, y la asociación ideal del dolor, de la vida y de la muerte.»

«Si mayor defecto y su más gran mal, no haber sabido ser optimista. El gran error que lo creó estaba triste y más pequeño sentimentalmente, que nosotros, en vez de dirigir el odio contra la humana leyenda, lo dirigimos al pecado original. Y al dar al hombre una maldad que no tiene, lo hizo sufrir y le obligó a ser malo, y tuvo que crear penitencias de la maldad y curaciones rudas del sufrimiento.»

«El peregrino fue todo. Penitencia del dolor, del sufrimiento, de la humana leyenda, de las deslustradas sufridas. Más libro, más humano, más palpable y menos religioso que las demás creaciones del cristianismo, sublimado aún, empuñechecho, porque, empuñechecho, aún subsisten las causas... lo...»

«Hoy, San Francisco de Asís, Abalardo de Brénger, Ramón Llull y Pascal, al encontrarse ante tragedias de amor, no se harían feales. Pero hoy, Ivony, Pechakoff, el hijo de Gorky, es mojado de un monasterio piránico. La sociedad subsiste aún. Y el cristianismo, muerto en las almas, como el Gid, sigue batallas. Las gana cuando se dirige contra los débiles y los dolidos.»

«Y el peregrino, el hombre que resuscita el pasado y que, sin el oculto poder de las congregaciones religiosas, no representa ningún peligro para el presente ni ninguna amenaza para el porvenir, puede ser un hombre débil que no puede tener a la sociedad o un hombre dolorido que la sociedad vea.»

«Felicita MONTENY»

DEL CONFLICTO VIDRIERO

Una conversación... Estando nosotros tomando un refresco en uno de los más populares cafés de Barcelona, y comentando las incidencias del conflicto vidriero, se nos acercó un compañero que con tono al e y me preguntó, nos levanta a escovarla una conversación que dos patronos vidrieros sostienen.

«A pesar de que nos gustaba muy poco el hacer de escuchas, hicimos un esfuerzo sobre nosotros mismos y nos fuimos a la casa de los futuros planes que quiero llevar a cabo el patrono vidriero. La conversación giró sobre todo, hacia aquí y sobre la próxima encendida de hornos.»

«...Y quiero decir que la mayoría del personal vidriero acudiría a las fábricas? Hago esta pregunta, porque creo que las minas del Sindicato lograrán impedir, con los recursos que poseen, que se trabaje en estos hornos. Pienso usted que es cuestión de vida o muerte para ellos, y por lo tanto podrán en juego toda su energía y voluntad.»

EN ALEMANIA

Los atracos ocurridos en la Fonda del Ferrocarril y en la Arrendataría de Contribuciones, han sacado de sus casillas a las autoridades.

A pesar de la seriedad con que se quieren revestir las actuaciones policíacas, la presencia de un notario en la Jefatura de policía no ha puesto en claro otra cosa que la incompetencia y el desconocimiento que reina entre los subordinados del gobernador.

Los comunistas realizan una intensa propaganda

Detenciones en masa Berlín, 15. - Los comunistas continúan realizando una intensa propaganda. La policía ha procedido a la detención de 240 comunistas.

En los arrabales de Berlín han ocurrido hoy algunos disturbios, siendo saqueados por los comunistas varios almacenes.

Una colisión resultan tres muertos y catorce heridos

Berlín, 15. - Comunican de Hém que el mercado ha sido saqueado por los obreros. En Wilhelmshagen ha habido una colisión entre gendarmes y obreros de la cual han resultado tres muertos y catorce heridos.

«No importa, yo me limitaré a cumplir lo acordado por la mayoría. Pero ya veremos, veremos a dónde iremos a parar.»

ASAMBLEAS Y REUNIONES

MADERA
El Sindicato de la Madera pone en conocimiento de sus afiliados que...

Información telegráfica y telefónica

La cuestión de Marruecos

Lo que dice un periódico
Madrid, 15.-Refiriéndose a la cuestión de Marruecos, un periódico español...

Concedió la actitud de los viticultores franceses...

Concedió la actitud de los viticultores franceses, no vacilamos en asegurar la importancia de este hecho.

Los vinos españoles

Madrid, 15.-Vistió hoy al ministro de Estado el delegado de Negocios de Francia, que ha llegado de San Sebastián...

Asamblea de empleados de Banca y Bolsas

Madrid, 15.-Se celebrará mañana en el Frontón Moderno una asamblea de empleados de Banca y Bolsas...

El ministro de la Gobernación

Madrid, 15.-El duque de Almodóvar recibió a los periodistas por la mañana...

Lo que dice el presidente

Madrid, 15.-Dijo hoy a los periodistas el marqués de Alhucemas...

Muy importante

Madrid, 15.-Aun no ha decidido el presidente del Consejo el día en que empezará su retiro.

Absolución

Bilbao, 15.-Ha terminado la vista de la causa que se sigue contra el juez del Ensayo...

Un caso clínico que «estudiarán en presidio»

Sevilla, 15.-La anciana Juana Ledesma Prada vivía con su sobrina, de diez y ocho años...

Expedición de niños de huelguistas

Bilbao, 15.-A las tres y media ha llegado otro tren con niños de los obreros huelguistas...

Gobernador interino

Zaragoza, 15.-Se ha encargado del Gobierno civil interino de esta capital, don Benito Salgues.

La Comisión de los 21 está incurriendo en responsabilidades

Madrid, 15.-Nabarro y los seis de la tarde reunieron la Comisión de responsabilidades para continuar sus trabajos.

DEL EXTERIOR

Captura del jefe de los separatistas De Valera

Dublín, 15.-Ha causado enorme sensación en esta ciudad la noticia de haber sido capturado el jefe nacionalista irlandés señor De Valera...

La detención de De Valera -Gran efervescencia-

Dublín, 15.-Al confirmarse oficialmente la noticia de la captura del presidente de Irlanda, señor De Valera...

Poincaré la Ruhr, de charla

París, 15.-En los círculos políticos se concede gran importancia al discurso que el próximo domingo se propone pronunciar el presidente del Consejo, señor Poincaré...

Incendio

Amsterdam, 15.-Se ha producido un violentísimo incendio en Dwingelo.

Un pueblo que no tiene nada más importante que hacer

Nueva York, 15.-Dos oradores que hablan ayer, el millar, han sido suspendidos de pago de una multa muy importante por haber arbolado en el Grand Coulee se celebrará el día una reunión...

Un soldado muerto

Mellón, 15.-Algunos grupos rebeldes han hostilizado, insistentemente la posición de Benítez.

Aggravación del conflicto médico

Madrid, 15.-Se ha agravado el conflicto planteado por los médicos de Carraque...

Fórmula de arreglo

Cartagena, 15.-El alcalde ha propuesto una nueva fórmula para resolver la huelga que sostienen los barberos.

Alcalde que no admite

Zaragoza, 15.-En vista de las reiteradas solicitudes de la Gobernación al alcalde Benito Ibarra...

La situación en Alemania -Declaración ministerial

Berlín, 15.-La declaración ministerial hecha ayer por el canciller Stresemann...

Nota oficiosa de Inglaterra

Londres, 15.-Se ha publicado una nota oficiosa en la cual se dice que la nota inglesa...

Puertas abiertas al Comercio

Constantinopla, 15.-El Gobierno de Ankara ha comunicado al representante británico...

Emisión de billetes

Berlín, 15.-En vista de la penuria de dinero exterior ha sido autorizada por el Gobierno alemán para emitir billetes...

Muy galantes -Acuse de recibo del libro amarillo

Londres, 15.-Se ha publicado una obra en la que se recopila la recepción del Libro Amarillo francés...

A esta señora le falta el pelo

París, 15.-La esposa del propietario del diario «Le Progrès de la Seine»...

Mussolini contra los socialistas

Roma, 15.-A causa de los incidentes de Marinella, entre fascistas y socialistas, han sido detenidos 54 socialistas.

Confederación Nacional del Trabajo de España

Advertimos a los Comités Regionales, Comarcales, Locales y demás organismos...

Cómo está la Francia contemporánea

Va a ser beatificada la pastora Lurdes de Scobrevilla, que después de descubrir a la virgen de Lourdes...

La exposición del Mueble

La Exposición Internacional del Mueble y Decoración de Interiores, este concurso monográfico que ha de inaugurarse el 13 de septiembre...

A los albañiles y peones

Como veis por la convocatoria, solo llamados a una reunión general...

